

UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA  
BOLETÍN DE PRENSA N° 624  
01 de noviembre de 2016

## La muerte, desde la visión Kichwa

Tupac Anrango, del centro Tinkunakuy, compartió con los estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Central del Ecuador la charla denominada "La muerte vista desde el mundo Kichwa". Este evento lo organizaron los Círculos de Cultura de la Facultad a cargo de Alejandro Santillán y la Dirección de Bienestar Universitario.

Santillán expresó que este taller permite acercarse al conocimiento de nuestros primeros pueblos, lo que debe significar un orgullo para todos el tener raíces precolombinas. Mencionó que este tipo de talleres seguirán programándose y están abiertos para los estudiantes, docentes y trabajadores de la Universidad Central.

"Desde nuestro punto de vista, la muerte no es el fin", explicó Anrango. Cuando una persona fallece no es que desaparece, sino que convive todavía con los vivos. Cuando alguien nace "se le recibe con alegría, y de igual manera le despedimos con alegría", aclaró. Los kichwas entienden que la muerte es "continuar el camino", "no es el fin del camino", añadió.

El 2 de noviembre es una fecha especial destinada a celebrar y conmemorar a los muertos. Aunque esta celebración es generalizada en Ecuador, en los kichwas su sentido es diferente. Las familias visitan el cementerio y llevan comida, la que más le gustaba al fallecido. **J.S**

